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Micros
Positivo
Na sessão ordinária desta 
semana (27), a Câmara 
de vereadores de Gua-
rujá viveu um momento 
pouco visto na última 
década. A presença ma-
ciça da sociedade civil 
por meio do movimento 
Guarujá 2034, compos-
ta por formadores de 
opinião e empresários 
de renome da cidade, 
durante a primeira parte 
da sessão. E por uma 
pauta positiva. 

Condesg
O motivo foi levar apoio 
ao projeto de lei apre-
sentado pelo Executivo 
à pedido do movimento 
Guarujá 2034, que institui 

o Conselho de Desen-
volvimento Sustentável 
de Guarujá, o Condesg. 

Condesg II
O projeto estava pre-
visto para a pauta do 
dia, mas foi adiado por 
uma sessão a pedido de 
vereadores que estavam 
‘por fora’ do assunto. Na 
próxima segunda-feira 
(3) haverá uma reunião 
para o grupo, mais uma 
vez, dirimir quaisquer 
dúvidas dos nobres edis.  
A discussão será retoma-
da na sessão de terça-
feira, dia 4 de outubro.

Homenagem
Nesta quinta-feira, uma 
reportagem sobre o cen-
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O seu candidato é honesto?
O que é honestidade 

nos dias atuais? A cor-
rupção no Brasil é o tema 
central dessas eleições, 
mas será possível uma 
política livre de corrup-
ção? Nos últimos anos, 
a emulação da fábula 
do mocinho e do ban-
dido estimulada pelas 
redes sociais tem como 
eixo central a corrupção, 
mas o que aprendemos 
com toda a repercus-
são dos inúmeros es-
cândalos, provados e 
prováveis, sobre essa 
temática no nosso País?

No processo eleitoral 
deste ano, podemos 
dizer que o debate so-
bre o futuro foi pau-
tado não sobre ideias 

e projetos, mas sobre 
partidos e suas ideolo-
gias, sobre acordos e 
contrapartidas, sobre a 
razão de uns contra a 
razão de outros. Faltou 
espaço para debater as 
necessidades do povo 
e a solução efetiva de 
nossas mazelas. Será?

Ou alguém sabe expli-
car como um candidato, 
sendo o da sua prefe-
rência ou não, vai iniciar 
e executar determinado 
projeto e qual será a 
origem do dinheiro que 
vai custear essa obra/pro-
jeto/ou que mais vier? 

Se não temos essa 
informação, como de-
fender tal candidato e 
confiar nosso voto a al-

guém sem propostas re-
ais? O problema vai muito 
além de uma cesta básica 
ou uma boca de urna. 
Se falta transparência e 
compromisso na campa-
nha, o que haverá para 
ser cobrado depois?

É nesse momento que 
percebemos como a po-
lítica e os (bons) políticos 
são peças fundamentais 
nos processos demo-
cráticos como as nossas 
eleições. Haverá de che-
gar o momento em que 
vamos deixar de votar na 
‘bela viola’ e levar ‘por 
dentro o pão bolorento’. 

Mas, enquanto o pro-
cesso democrático for 
pautado por paixões e 
disputas rasas em sua 

própria definição de 
ideologias, a cor rup-
ção oculta ou a falta de 
honestidade de nossos 

candidatos continuará a 
ser privilegiada e eleita. 

Respondendo a per-
gunta no início desta Opi-

nião, arriscamos o seguro 
“quem elege o mau po-
lítico somos nós”, mas a 
resposta cabe a cada um.

Zoel é professor, formado em sociologia e presidente do
Sindserv (sindicato dos servidores municipais) Guarujá

Artigo 

Abaixo o neoliberalismo
Neste momento 

importante da histó-
ria política, tanto em 
nível estadual quan-
to federal, peço aos 
servidores públicos e 
trabalhadores em geral 
que não valorizem can-
didatos defensores do 
neoliberalismo.

Os neoliberais lutam 
por um ‘estado míni-
mo’. Portanto, são con-
tra os serviços públi-
cos e automaticamente 
contra os servidores. 
Para eles, somos inimi-
gos número um.

Tanto é verdade 
que a lei complementar 
173, de maio de 2020, 
congelou nossos salá-
rios até o final de 2021. 
O mentor dessa lei ha-
via dito que colocaria 
uma granada no bolso 
do funcionalismo.

No mesmo ano, o 
congresso nacional re-
cebeu a proposta de 
emenda constitucional 
(pec) 32-2020, que, 
ainda em tramitação, 
pretende revogar vá-
rios serviços públicos e 
reduzir o mercado de 
trabalho dos servidores.

VELHICE SEM
APOSENTADORIA
A votação da ‘pec’ 

foi temporariamente 
suspensa por causa das 
eleições gerais deste 
ano, mas poderá ser no-
vamente pautada assim 
que forem conhecidos 
os resultados das urnas.

Em 2019, a ‘pec’ 6 
resultou na reforma pre-
videnciária que deixa 
crianças, jovens e adul-
tos sem perspectivas de 
uma velhice amparada 
pela aposentadoria que 
julgávamos ser direito 
de todas as gerações.

Em 2017, houve uma 
reforma trabalhista que 
retirou direitos coletivos 

históricos dos assala-
riados, criando, entre 
outros absurdos, um 
enorme batalhão de 
brasileiros trabalhando 
sem carteira assinada.

O FUTURO
DE TODOS NÓS
Infelizmente, mui-

tos servidores e de-
mais trabalhadores 
que apoiaram o ne-
oliberalismo bateram 
às por tas dos sin-
dicatos para recla-
mar, mas aí não ha-
via mais nada a fazer.

Os s indical istas 
tiveram então que 
explicar por que isso 
aconteceu e obvia-
mente recomendar 
que não votem em 
candidatos neol i -
berais para nenhum 
cargo executivo ou 
legislativo.

Portanto, neste do-
mingo 2 de outubro, 
analise e pense muito 
bem sobre os candi-
datos e suas propos-
tas. Disso dependerá 
não apenas o nosso 
futuro, mas também de 
nossos filhos e netos.

tenário do rádio no Brasil 
trouxe uma homenagem 
ao radialista Mario Bara-
çal (foto), enaltecendo 
a sua valorosa contribui-
ção para a história do rá-
dio na região da Baixada 
Santista e no Brasil. 

De família
Sua trajetória foi lem-
brada por colegas de 
profissão e pelo filho, o 
também radialista Mario 
Baraçal, Marinho para a 
família. Um legado na 
comunicação da região 
que enche de orgulho 
também, à família. Foi 
emocionante. Parabéns!

Vale lembrar
Neste ano, os brasileiros 
irão às urnas para eleger 
deputados estaduais, 
deputados federais, go-
vernadores, senadores 
(1 vaga) e o presidente 
da República. O primei-
ro turno está marcado 
para este domingo, dia 
2 de outubro, em todo 
o país.

2º turno
Já o segundo turno, 
onde ele for necessá-
rio, será no dia 30 de 
outubro, também um 
domingo. Os eleitos 
tomam posse no dia 1º 
de janeiro de 2023, para 
um mandato de qua-
tro anos (oito anos, no 
caso dos senadores).
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DEPUTADA OU
DEPUTADO FEDERAL

DEPUTADA OU
DEPUTADO ESTADUAL OU DISTRITAL

SENADORA OU SENADOR

GOVERNADORA OU GOVERNADOR

PRESIDENTE DA REPÚBLICA

Na hora de votar, você vai escolher as
candidaturas nessa ordem na urna eletrônica

PARA NÃO ERRAR
NA HORA DO VOTO
LEVE A COLA

justiça
AnoS da

ELEITORAL

Da reportagem
Tatiana Macedo

Neste domingo, dia 
2 de outubro, é dia de 
exercer o ato mais im-
portante da Democracia 
Representativa, regime 
político exercido no Bra-
sil. Há 34 anos, a Nova 
Constituição, promulga-
da em 1988, estabelece 
eleições diretas com 
dois turnos para cargos 
executivos. 

No caso de prefei-
turas, o segundo turno 
é previsto apenas para 
cidades com mais de 
200 mil eleitores. Mas, 
esse não é o caso deste 
ano, onde os cidadãos 
brasileiros irão eleger po-
líticos para cinco cargos 
eletivos: Deputado Fe-
deral, Deputado Estadual, 
Governador, Senador e 
Presidente da República. 

Em Guarujá, as elei-
ções contam com re-
forço no trânsito e na 
segurança pública, bem 
como esquema especial 
no monitoramento da 
energia elétrica por parte 
das concessionárias, para 
que as votações ocorram 
sem ocorrências.  A City 
Transportes informa que 
a frota estará com carros 
extras durante o horário 
de votação (8h às 17h), 
nas linhas: 90, 77, 55, 53, 
3, 27, 19, 33, 37 e 51. 

A nossa reportagem 
foi buscar junto aos ór-
gãos oficiais, informações 
que podem tirar dúvidas 
e auxiliar nossos leitores 
na hora do exercício da 
cidadania neste domingo. 
Saiba mais sobre o que 
pode e o que não pode 
nas Eleições Gerais 2022. 

DIA DA VOTAÇÃO
1º TURNO:

Domingo, 2 de ou-
tubro (se houver 2º 
turno para cargos exe-
cutivos, a votação será 
em 30 de outubro)

Horário: das 7h às 17h. 
Somente quem estiver 
na fila às 17h poderá 
votar, mesmo que só 
chegue em frente à urna 
depois do horário. Para 
pessoas com 60 anos ou 
mais tem horário prefe-
rencial: entre 7h e 10h.

Eleições Gerais 2022 – Saiba o que pode e 
o que não pode fazer no dia da votação

QUEM DEVE VOTAR 
NAS ELEIÇÕES?

Para os cidadãos de 
18 a 70 anos. É facul-
tativo para analfabetos, 
para jovens entre 16 e 
17 anos e para quem 
tem mais de 70 anos.

ONDE DEVO VOTAR? 
O eleitor só vota na 

zona e seção indicadas 
no título eleitoral. Quem 
não tem título em mãos, 
pode consultar o local 
de votação no site do 
TSE. Em Guarujá, a re-
por tagem apurou que 
houve mudança de lo-
cal de votação apenas 
para eleitores da Zona 
Eleitoral 212. Já na Zona 
310 houve agregação de 
sessão, por conta do nú-
mero baixo de eleitores. 
Atenção às mudanças:

� Zona 212 – Elei-
tores que votam na ETEC 
nas sessões 188, 217, 
250, 277 e 293 votarão 
no Colégio Adélia, locali-
zado na Av. Miguel Mussa 
Gaze, 247, no Santa Rosa.

� Zona 310 – Segun-
do funcionários do cartó-
rio não houve mudança 
de locais para eleitores da 
região. “Algumas sessões 
foram agregadas (para a 
mesma sala), mas nos mes-
mos colégios de votação. 
A orientação é informar-se 
com o fiscal de votação”, 
explicou. Até o fechamen-
to desta edição o cartó-
rio não respondeu quais 
as sessões agregadas.  

QUAIS DOCUMENTOS 
DEVO LEVAR?

É preciso levar um 
documento oficial de 
identificação com foto. 
Pode ser carteira de iden-
tidade, de trabalho, de 
motorista, certificado de 
reservista, passaporte ou 
carteira de categoria pro-
fissional reconhecida por 
lei. Levar o título de eleitor 
é recomendável, mas não 

obrigatório (mesmo quem 
perdeu o título pode 
votar). É possível usar o 
e-título. Em Guarujá, não 
há votação por biometria.

COMO FAZER
SE EU NÃO VOTAR

NO DOMINGO? 
Quem deixa de votar 

e não justifica a ausência 
recebe multa e uma série 
de sanções. Não pode 
assumir cargo público 
nem obter empréstimo 
em bancos do governo. 
Também não pode tirar 
passaporte nem carteira 
de identidade. Em conse-
quência, pode ter o título 
cancelado caso seja a ter-
ceira eleição consecutiva 
sem comparecimento à 
urna. É importante lem-
brar que o eleitor que não 
votou no primeiro turno 
das Eleições Municipais 
de 2020 pode e deve 
votar no segundo turno. 
O Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) reforça que cada 
turno é tratado como 
uma eleição independen-
te pela Justiça Eleitoral. 

COMO JUSTIFICAR 
MEU VOTO?

Quem estiver fora do 
domicílio eleitoral no dia 
da eleição tem que justi-
ficar a ausência. É preciso 
preencher requerimento 
disponível em locais de 
votação ou no site do TSE 
e tribunais regionais elei-
torais. O eleitor deve en-
tregar no dia da votação 
o requerimento em qual-
quer local de votação ou 
em pontos de justificativa. 
Também é possível justifi-
car o voto por meio do 
e-título, neste caso não há 
necessidade de entrega 
física do requerimento.

COMO SERÁ O
VOTO EM TRÂNSITO 
NO ESTADO DE SP 
Os eleitores que vo-

tarão em trânsito garan-
tiram o direito através de 
requerimento entre 18 
de julho a 18 de agosto 
deste ano. Se a cidade 
escolhida estiver dentro 
do mesmo estado de 
seu domicílio eleitoral, 
a pessoa poderá votar 
para todos os cargos 
em disputa. No entan-

to, quem estiver em ou-
tro estado poderá votar 
apenas para presidente. 

PRISÕES E DETENÇÕES 
O eleitor não pode 

ser preso desde a última 
segunda-feira (26) até 48 
horas após o término da 
votação, em 4 de outu-
bro, exceto em caso de 
flagrante, por sentença 
criminal condenatória por 
crime inafiançável ou por 
desrespeito a salvo-con-
duto. Já candidatos, mem-
bros da mesa de votação 
e fiscais de partido têm o 
período da proibição da 
prisão alargado. Para eles 
a proibição começou 
em 18 de setembro e vai 
até 48 horas depois do 
encerramento da eleição.

HAVERÁ LEI SECA? 
Não haverá Lei Seca 

no estado de São Paulo 
neste ano. O Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) 
determina que quem 
estabelece a proibição 
são os Tribunais Regionais 
Eleitorais (TREs), em con-
junto com as secretarias 
de Segurança Pública 
dos estados. Ao menos 
em cinco estados bra-
sileiros a Lei seca será 
vigente. São eles: Ama-
zonas, Rio Grande do 
Norte, Roraima, Maranhão 
e Mato Grosso do Sul.

O QUE NÃO
FAZER NO DIA
DA VOTAÇÃO?

�� É proibido levar tele-
fone celular ou câmera 
fotográfica para a cabine 
de votação.

�� É proibido distribuir 
santinhos na seção eleito-
ral, mas é permitido o uso 
de peças de vestuário e 
acessórios (bonés, fitas, 
broches, bandanas), bem 
como o porte de ban-
deira. A manifestação do 
eleitor nos locais de vota-
ção deve ser “individual e 
silenciosa”, diz a lei.

�� Mesários não podem 
usar vestuário ou obje-
tos com propaganda 
de partido político ou 
candidato. Também não 
podem usar telefone ce-
lular no local de votação.

�� No dia da eleição, 
são proibidos comícios 
e carreatas, propagan-
da de boca de urna e 
uso de alto-falantes e 
amplificadores de som. 

��Até o término do horário 
de votação são proibidas 
aglomerações de pesso-
as com roupa padroniza-
da e propaganda, com 
ou sem uso de veículos.

��Tanto a compra como 
a venda de votos são 
crimes eleitorais, puníveis 
por até quatro anos e 
pagamento de multa. 
Além disso, o candidato 
pode ter o registro ou o 
diploma cassados.

�� É proibido um eleitor 
impedir outro cidadão 
do direito de transitar, 
prejudicando assim o livre 
exercício do voto. Quem 
for pego praticando o 
delito poderá ser preso 
pela autoridade policial. 

�� Neste ano, o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) 
decidiu proibir a pre-
sença de armas de fogo 

num raio de 100 metros 
de qualquer seção elei-
toral. As poucas exce-
ções incluem apenas 
agentes de segurança. A 
regra vale mesmo para 
quem possui permissão 
para o porte e vigora 
nas 48 horas que ante-
cedem o pleito até as 24 
horas que o sucedem.

PASSO A PASSO
DA VOTAÇÃO:

��Entre na seção eleitoral 
e fique na frente da mesa
��Mostre seu documento 
oficial com foto em dire-
ção ao mesário
�� Após o mesário ler 
em voz alta o seu nome, 
confirme que é você
��Guarde seu documen-
to e deixe o celular com 
o mesário
��Assine o caderno de 
votação
�� Se precisar de com-
provante de votação, 
solicite ao mesário
�� Quando a urna for 
liberada dirija-se à cabine 
de votação
��Digite os números dos 
seus candidatos
��Pegue o celular de volta 

Quer saber mais? Acesse:
www.senado.leg.br 

NAS ELEIÇÕES

ESTÂNCIA
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ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

Projeto Recicla Guarujá

Biblioteca Municipal ganha 
ponto de coleta de plástico 

Em Guarujá, lugar de 
leitura também é lugar de 
conscientização ambien-
tal. No último dia 21, a 
Biblioteca Municipal Mar-
tins Fontes (Centro) ga-
nhou uma loja do Projeto 
“Reciclou, Ganhou!”, do 
Programa Recicla Guarujá. 
Foi instalado um Ponto de 
Entrega Voluntária (PEV). 

Na iniciativa, consulen-
tes e a população em ge-
ral poderão fazer a troca 
de plástico por itens pe-
dagógicos como: lápis, 
cadernos e até pequenas 
bolsas. A cada quilo do 
material, o munícipe re-
cebe uma moeda para 
preencher um cupom, 
denominado eco carteira. 

Ao trocar 40 embala-
gens plásticas, concorrerá 
ao sorteio de um celu-
lar Iphone 13 em 2023. 
Todo material plástico 
coletado no PEV da Bi-
blioteca será posterior-
mente encaminhado às 
cooperativas da Cidade. 

 O coordenador das 

Foi publicado recen-
temente no Diário Oficial 
de Guarujá, a promulga-
ção de lei que institui em 
Guarujá o programa “Selo 
Empresa Amiga dos Ani-
mais”, a ser concedido 
a pessoas jurídicas, tais 
como empresas, entida-
des, instituições e órgãos, 
privados ou públicos, 
que reconhecidamente 
realizem ações continu-
adas em prol da defesa, 
saúde e melhoria da quali-
dade de vida dos animais.

O projeto de lei de 
autoria da vereadora Si-
rana Bosonkian, aprovado 
com a chancela de ou-
tros seis vereadores visa 

Selo reconhece empresas com
ações em prol da causa animal

Selo Empresa 
Amiga dos Animais 
é fruto de projeto 
de lei da vereadora 
Sirana Bosonkian

reconhecer as ações em 
prol da causa animal em 
todo o município. A lei 

destaca que não haverá 
qualquer compensação 
fiscal a quem requerer o 
selo, no entanto, o valor 
de responsabilidade so-
cial agregado à marca da 
empresa não tem preço.

“Queremos valorizar 
a quem já realiza esse 
trabalho na cidade e 
assim criar uma rede de 
proteção responsável 
por meio do selo que 
será concedido após 
avaliação dos trabalhos 
executados, com va-
lidade de concessão 
de dois anos, para que 
seja uma avaliação con-
tínua”, destaca Sirana.

A concessão avaliará 

empresas e ou entida-
des que atuam na de-
fesa, saúde e melhoria 
da qualidade de vida 
dos animais, quais se-
jam: castração, adoção, 
abrigo, atendimento ve-
terinário, entre outros 
cuidados aos animais.

 pessoa jurídica que 
possuir o Selo pode-
rá utilizá-lo para fins de 
divulgação, desde que 
informada a data de vali-
dade do selo, podendo 
estampá-lo nas depen-
dências do seu estabele-
cimento e/ou nas emba-
lagens e materiais de pro-
moção e propaganda de 
seus produtos e serviços.

Bibliotecas Públicas de 
Guarujá, o professor Pe-
dro Menezes, falou que 
o Programa Recicla Gua-
rujá vem ao encontro 
das campanhas já desen-
volvidas pela equipe da 
Biblioteca Cidadã. 

Ao todo, desenvolve-
mos nove projetos, entre 
eles o Papa Lacre e Papa 
Tampinha (ambos desti-
nados ao Fundo Social 
para troca por cadeiras 
de rodas), em que retira-

mos, do meio ambiente, 
as tampinhas de plástico 
e lacres de alumínio. São 
por meio de iniciativas 
como esta, que resgata-
mos a dignidade de mui-
tas pessoas, por meio de 
um olhar ecológico”.  

A assistente social Áu-
rea Rocha Venâncio Rivas 
participou do evento, já 
fez a sua parte e levou 
seis garrafas de plásti-
co para depositar no 
PEV. “Faço minha par-

te e acho impor tante 
conscientizar e preser-
var o meio ambiente”. 

De acordo com a co-
ordenadora de projetos 
da ONG Espaço Urbano, 
Roseli Barbosa, “Guarujá é 
um grande exemplo para 
a Região. O lixo, o resíduo 
faz a maré subir, cria vulne-
rabilidade e gera pobre-
za. E temos notado, que, 
por conta do Recicla, não 
temos encontrado resídu-
os plástico pelo chão nas 
comunidades. Isso tam-
bém vai refletir em avan-
ços na empregabilidade”. 

O evento contou ain-
da com a participação da 
equipe do Fundo Social 
de Solidariedade (FSS) do 
Município, aprendizes do 
Camp, educadores, ami-
gos da biblioteca e con-
vidados. A cerimônia tam-
bém reuniu homenagens 
a professores do Projeto 
Biblioteca Cidadã apo-
sentados, além da troca 
de livros, demonstração 
(vivência) de tai chi chuan.

Cerimônia de inauguração aconteceu
no último dia 21, com a instalação de 

ponto de entrega voluntária (PEV)
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Após completar 32 
anos de existência no 
último dia 19 de setem-
bro, o SUS - Sistema 
Único de Saúde está 
sendo o foco de uma 
imersão observacional 
de estudantes da Medi-
cina da Unaerp Guarujá. 

A t é  s e x t a - f e i r a 
(30/09) acontece o 
Conecta SUS Unaerp 
Guarujá, um projeto ex-
tensionista do curso que 
visa promover visitas 
técnicas com os estu-
dantes para compreen-
são do funcionamen-
to do SUS na Baixada 
Santista. A abertura do 
Conecta SUS foi reali-
zada na segunda-feira 
(26/09) na universidade.

Durante esses cinco 
dias, alunos da primeira 
etapa de Medicina parti-
ciparão de atividades de 
campo observacionais 
em 48 locais da rede 
de saúde nas cidades 
de Ber tioga, Guarujá, 
Praia Grande e Santos. 

Dentre os tipos de 
serviços a serem visita-
dos estão unidades de 
saúde e de pronto aten-
dimento, unidades de 
especialidades, hospi-
tais, serviços de urgência 
e emergência e depar-
tamentos de vigilância 

em saúde, entre outros.
Segundo o coorde-

nador do curso, Prof. 
Dr. Geraldo Magela No-
gueira Marques, “a ideia 
é que os estudantes ob-
servem as rotinas e fun-
cionamento dos servi-
ços prestados na região, 
conheçam as demandas 
e o papel dos profis-
sionais na assistência e 
atenção em saúde. Com 
isso, permitirá a integra-
ção e o fortalecimento 
dos conhecimentos dos 
estudantes quanto ao 
SUS, e atrelarem todo 
esse conhecimento às 
necessidades da po-
pulação”, ressalta. Após 
cada visita, as experi-
ências observadas pe-
los estudantes serão 
analisadas com apoio 
do corpo docente.

Após o fechamento 
do projeto, os estu-
dantes serão orienta-
dos a desenvolverem 
materiais e recursos 
digitais para divulga-
ção junto à população 
sobre seus direitos e 
os serviços disponíveis 
no SUS, valorizando e 
potencializando o com-
promisso ético-político 
dos alunos participan-
tes no processo de 
implantação do SUS.

Medicina Unaerp 
Guarujá promove

o Conecta SUS 

Estudantes da Medicina da Unaerp 
fazem visitas técnicas observacionais 

em unidades da rede SUS para 
compreensão do funcionamento do SUS

Tel.: (13) 3224-3434 - www.infectos.com.br

Dr. Marco
Antonio Barbosa

dos Reis
CRM 67.780

Dra. Gelvana 
Flávio

Barreto Reis
CRM 75.050

TEMOS A VACINA DA GRIPE. AGENDE O SEU HORÁRIO.
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0800 0123 000

Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:

SIGA-NOS
TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja

SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122

Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
cujo acesso pode ser feito através de

www.tributariosemmisterio.com.br

Camisa oficial,
fora de cogitação? 

Prezados leitores, hoje 
gostaria de colocar um tema 
para reflexão que envolve os 
preparativos para os jogos da 
Copa do Mundo. Todos já pro-
videnciaram a camisa da sele-
ção para assistir as partidas? 
Tudo depende do orçamento 
disponível, não é mesmo? 

Em 2020, o Fórum Nacio-
nal contra Pirataria e Ilega-
lidade, concluiu que foram 
mais de 150 milhões de 
peças falsificadas comercia-
lizadas e, apenas no setor 
de artigos de futebol, um 
prejuízo total de R$2 bilhões 
em 2020 para os clubes.

Isso porque os valores 
das camisetas são eleva-
dos variando de R$250,00 
a R$350,00 reais, sobretudo 
considerando que a renda 
mensal média do brasilei-
ro está beirando um pouco 
mais de um salário mínimo, 
teríamos um bom percentual 
comprometido com a compra 
da vestimenta oficial. 

Esse é o grande desafio 
que acaba por estimular a 
pirataria, logo, o combate 
a esse crime (sim, pirataria 
é crime previsto no artigo 
184 do Código Penal), não 
diz respeito somente a um 
aumento da fiscalização. Isso 
porque independente dessa 
ação a pirataria tem mer-
cado ainda em nosso País, 
exatamente pela condição 
socioeconômica em que nos 
encontramos.

Assim, pensando em tor-
nar o custo final dos pro-
dutos oficiais, esbarramos 
no Direito Tributário, pois 
tributos possuem um peso 
significativo nessa questão. 
Há incidência de impostos 

como ICMS, IPI na saída do 
estabelecimento que fabricou 
a camiseta e o fabricante 
ainda recolhe IRPJ, CSLL, 
PIS e Cofins, todos incidentes 
sob a receita de suas vendas.  

Então, o consumidor acaba 
“pagando essa conta”, pois 
o comerciante precisa recu-
perar esse custo que teve de 
alguma forma. Isso justifica o 
motivo pelos quais os artigos 
“piratas” são mais acessíveis 
financeiramente, porque o 
produtor não tem custos com 
impostos, não investe em tec-
nologia, marketing e etc. 

m estudo encomendado 
pela Associação pela Indús-
tria e Comércio Esportivo, 
constatou que 37% das cami-
sas de futebol comercializa-
das são falsificadas, os dados 
são da IPEC - Inteligência em 
Pesquisa e Consultoria. 

Por vezes quando tratamos 
desse tema, a imagem que vi-
sualizamos é uma só: o sim-
ples trabalhador ambulante 
em busca de seu sustento em 
uma avenida de comércio, ou 
mesmo perambulando pelos 
arredores da cidade. 

Mas, importante destacar 
que não é esse o principal 
motivo de crescimento da 
pirataria, pois ela é estimu-
lada principalmente através 
do comércio online por meio 
de empresas que exportam o 
produto para o Brasil. 

Não é um tema que envolve 
somente as minorias, pois a 
sonegação, pirataria e todas 
as outras formas de burla à 
legislação podem e de fato 
acontecer nos mais singelos 
detalhes do dia a dia. Fique 
atento(a) ao seu Direito, mas 
também aos seus deveres!

De Guarujá - A vo-
tação do projeto de lei, 
na Câmara Municipal de 
Guarujá, visando instituir 
o Conselho de Desen-
volvimento Sustentável 
do Guarujá (CONDESG), 
inicialmente marcada para 
ocorrer na última terça-
feira (dia 27), foi adiada 
para a próxima terça-
feira, dia 4 de outubro. 

O cancelamento se 
deu por conta dos ve-
readores locais deseja-
rem conhecer melhor as 
propostas, já que foram 
pedidos maiores escla-
recimentos sobre a or-
ganização, encabeçada 
pelos representantes in-
terinos da sociedade civil 
organizada do município. 

Conhecido como 
Guarujá 2034, o movi-
mento tem como meta o 
fomento de projetos em 
apoio a um planejamento 
de desenvolvimento da 
cidade a ser concluído 
até 2034, ano do cen-
tenário do município.

O presidente do CDL, 
Orlando Junior atua no 
movimento e destaca 
que o conselho se ba-
seia no exemplo exitoso 
da cidade de Maringá, 
no Paraná (PR). “Hoje 
nossa sociedade está 
mobilizada em apoio ao 
projeto que visa contri-
buir com o desenvol-
vimento do município, 
baseado no exemplo 

Por conta das eleições 
deste domingo (2), as au-
las precisarão ser suspen-
sas em algumas escolas 
da rede municipal de en-
sino de Guarujá. Ao todo, 
a medida envolve 29 
unidades que compre-

endem as zonas eleitorais 
212ª e 310ª da Cidade. 

Desta forma, as es-
colas não funcionarão a 
partir das 13 horas desta 
sexta-feira (30) até às 12 
horas de segunda-feira 
(3). Além disso, também 

não haverá atendimento 
ao público nessas unida-
des, dentro do período. 
Portanto, no dia 30, ha-
verá aula somente aos 
estudantes da manhã, 
e no dia 3 (segunda), 
aos alunos dos períodos 

vesper tino e noturno. 
As aulas nas 29 esco-

las retomam normalmente 
a par tir de terça-feira 
(4). Quanto às escolas 
não citadas, estas per-
manecem com suas ati-
vidades regularmente. 

Votação do projeto de lei para 
criação do CONDESG é adiada

Eleições suspendem aulas em 29
escolas da rede municipal de ensino

da cidade de Maringá, 
bem como em muitos 
lugares do mundo”.

Or l ando também 
destaca a atuação do 
Condesg. “A gente quer 
contribuir com o execu-
tivo bem como com o 
legislativo, apresentando 
projetos, parcerias, tec-
nologias e investimentos, 
tudo elaborado pelos 
melhores engenheiros, 
arquitetos, enfim, o que 
há de melhor para ala-
vancar o eixo econô-
mico do município”.

O vereador Raphael 
Vitiello apoia o Conselho 
desde o início e procu-
rou conhecer o projeto 
modelo no Paraná. “Eu 
estive me Maringá a con-
vite do ex-prefeito Silvio 
Barros, onde pude tomar 
ciência de todo o pro-
cesso realizado lá, desde 
a sua implantação com 
planejamento para 2020. 
Naquela época eles con-
cluíram antes do prazo 

já planejaram Maringá 
até 2054. Eles tem plano 
de metas pra todos os 
anos, e é o que a gente 
gostaria de realizar em 
Guarujá. Temos deman-
das importantes e é ainda 
mais importante a parti-
cipação da sociedade 
nas decisões”, pontuou.

O movimento Guaru-
já 2034 encabeça essa 
pauta e fazem parte a 
Associação Comercial e 
Empresarial do Guarujá 
(ACEG), União do Desen-
volvimento do Guarujá 
(UDG), Câmara de Diri-
gentes Lojistas de Guarujá 
(CDL), Associação dos 
Engenheiros e Arquitetos 
do Guarujá, dentre ou-
tros, que formam o mo-
vimento Guarujá 2034.

REUNIÃO
A fim de atender aos 

pedidos dos vereadores, 
foi marcada uma reunião 
para a próxima segunda-
feira, dia 3, às 16h, no 

Salão Nobre II do Casa 
Grande Hotel Resort & 
SPA, para sanar todas 
as dúvidas a respeito da 
criação do CONDESG, 
que pretende apresentar 
propostas ao Executivo, 
sobretudo, para fomen-
tar o contínuo desen-
volvimento sustentável 
da cidade, passando 
pelos aspectos econômi-
cos, sociais e ambientais.

Pretendemos sanar 
todas as dúvidas dos no-
bres edis, apresentando 
todos os pontos para a 
criação do CONDESG 
e nossas ideias. Depois 
disso, esperaremos que 
a votação aconteça a 
fim de que o proces-
so, já iniciado em 2019 
pelo nosso grupo, con-
tinue a seguir conforme 
o nosso planejamento, 
visando uma cidade me-
lhor para todos”, disse 
um dos representantes 
do movimento, o em-
presário Silvio Camargo.

Galeria da Câmara ficou repleta de representantes da sociedade
civil de Guarujá, membros do movimento Guarujá 2034
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Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

E o grande dia está
aí, na boca do forno

Apenas algumas pa-
lavras, porque tudo já 
foi dito por muita gen-
te, muitas mídias, já 
povoou muitos sonhos, 
entusiasmou muitas 
mentes, encaminhou 
mu i tas  con tendas . 

Finalmente, com o 
desempenho dos can-
didatos, o grande debate 
desta quinta-feira (29) 
irá colocar um fim nas 
dúvidas da eleição deste 
ano: a vitória será no 1º. 
turno, ou haverá um 2º?

Ao ler este artigo, você 
já terá feito a sua de-
cisão, ou então, terá 
aumentado sua dú-
vida, o que é terrível.

A pesquisa Data Folha 
desta quinta-feira (29) 
cravou Lula com 47% 
e Bolsonaro com 33%. 
Haverá mais pesquisas 
até o dia do pleito, vamos 
ver o que se confirma e 
o que se modificará.  Se 
não houver abstenção 
das classes mais baixas, 
a eleição será decidida 
no primeiro turno, di-
zem os especialistas.

A rejeição a Bolsonaro 
subiu para 52,5%, con-
forme a Brasmarket, e 
neste patamar também, 
a eleição será resolvi-
da no próximo dia 2.

Para os bolsonaristas, 
o que vale é o Data Povo, 
uma expressão que iro-
niza os institutos e que 
ganha dia a dia mais 
força, dando aos simpa-
tizantes do presidente a 
certeza de que Bolsonaro 
será vencedor no dia 2.

Tudo isso, no entanto, 
são pesquisas. Isto é, 
um retrato, pois toda 
pesquisa mostra uma 
coisa, num espaço de 

tempo e num determina-
do lugar, qualquer destes 
elementos, se modifica-
dos, muda o resultado.  
E ainda faltarão 2 dias...

Num quadro normal, 
dois dias não seriam 
nada, mas neste mo-
mento eleitoral pelo 
qual passa o Brasil, tudo 
pode acontecer: fatos 
insólitos, chuva, falta 
de ônibus para trans-
porte dos mais pobres, 
confusão em frente aos 
centros de votação. 

Enfim, estamos numa 
ele ição at íp ica que 
nunca foi vista igual 
na República: passio-
nal, indecisa, violen-
ta, e porque não dizer, 
até mesmo caricata.

O que me resta dizer 
é: desejo serenidade 
e que o resultado não 
busque ser adulterado 
e o candidato derrota-
do, seja ele quem for, 
aceite a derrota sem 
alarido ou violência. 

Já afirmei aqui várias 
e várias vezes que tudo 
o que o Brasil precisa é 
de paz e integridade para 
alcançar o seu grande 
destino; precisa ter a 
cabeça no lugar e que os 
governantes entendam 
que, mais importantes 
do que eles, esteja o 
país e sua gente, nós, 
o povo, os legítimos 
donos desta terra e de 
toda riqueza que ela 
possui porque somos 
nós, com o suor de cada 
dia que construímos 
tudo aquilo que temos e 
tudo aquilo que somos. 

Assim, que haja bom 
senso e o resultado seja 
aquele que represente de 
fato a vontade popular.

Rua Montenegro, 291 - Vila Maia, Guarujá 

Telefones: (13) 3352-5222  /  3355-4411
Rua Comendador Vicente Gagliano, 31 - 4º andar - sala 44
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ASSESSORIA
CONTÁBILMESQUITA

Desde o último final 
de semana, as forças de 
segurança de Guarujá in-
tensificaram as ações de 
patrulhamento e abor-
dagem na área da Ave-
nida Thiago Ferreira, em 
Vicente de Carvalho, um 
dos maiores corredores 
comerciais da Baixada 
Santista. As operações 
têm como intuito coibir 
os roubos e furtos na 
região, bem como au-
mentar a sensação de 
segurança.

Na última sexta-feira 
(23), foi realizada uma 
grande operação que 

contou com a Guarda 
Civil Municipal (GCM), por 
meio do efetivo da Ron-
da Ostensiva Municipal 
(Romu) e da Polícia Militar 
com homens do Batalhão 
de Ações Especiais de 
Polícia (Baep) e Força 
Tática do 21º Batalhão de 
Polícia Militar (21ºBPM/I).

Foram realizados pa-
trulhamento pela Ave-
nida Thiago Ferreira até 
a estação das barcas 
com apoio de motos 
e viaturas. As equipes 
também reforçaram o po-
liciamento nas avenidas 
Santos Dumont, Oswaldo 

Cruz e ruas adjacentes.
Houve Operação Sa-

turação na Comunidade 
da Prainha. No local, fo-
ram realizadas 37 abor-
dagens, com maior aten-
ção aos condutores de 
motos com garupa, por 
ser um padrão de perfil 
observado nos últimos 
furtos e roubos realiza-
dos na região.

Na quarta-feira (28), 
equipes da Romu abor-
daram outras 14 pes-
soas, além de manter 
reforço das ações na 
área comercial de Vi-
cen te  de  Ca r va lho .

ENSEADA
Já na região da Ense-

ada, também na quarta-
feira (28), durante pa-
trulhamento a equipe 
avistou um veículo na Rua 
Salomão Chadad, esta-
cionado na contra mão 
da via, o que chamou 
a atenção dos agentes. 
Ao realizar pesquisa via 
Copom foi constatado 
que se tratava de um 
produto de fur to. Foi 
sol icitado o guincho 
e o veículo foi levado 
à Delegacia de Polícia 
Sede, onde foi lavrado 
o boletim de ocorrência.

O Fórum Inter-religioso 
Municipal (FIRM) de Gua-
rujá realiza nesta sexta-fei-
ra (30), evento alusivo ao 
Setembro Amarelo, mês 
de prevenção ao suicídio. 
O encontro acontece, às 
19h30, na Igreja de Jesus 
Cristo dos Santos dos Úl-
timos Dias (Rua Paulo Or-
landi, 51- Santo Antônio). 

Serão três palestras 
que abordarão temas 

como identificar os sinais 
de depressão, além de 
prevenção e cuidados de 
saúde. O Fórum Municipal 
é o segundo do Estado 
de São Paulo e do Brasil, 
único na Baixada Santista, 
e tem como objetivo 
promover a implantação 
de políticas de enfren-
tamento e combate à 
intolerância religiosa e de 
difusão da cultura de paz.

Governo anuncia reforço no 
policiamento na Av. Thiago Ferreira

Fórum Inter-religioso encerra Setembro Amarelo 

Encontro acontece, às 19h30,
na Igreja de Jesus Cristo dos

Últimos Dias, no Santo Antônio

As eleições ocorrem 
neste domingo e entre os 
cargos eletivos está o de 
deputado estadual. Gua-
rujá não tem um represen-
tante na Assembleia Legis-
lativa desde 2010, quan-
do a deputada Haifa Madi 
terminou seu mandato.

 Na disputa por uma 
vaga, o vereador Fernan-
do Martins dos Santos, o 
Peitola (MDB), que está 
em seu segundo mandato 
na Câmara, e acredita que 
Guarujá pode e mere-
ce eleger um represen-

tante que tem ligação 
com a cidade e já atua 
em prol da população.

Em visita à nossa reda-
ção, contou um pouco 
de sua trajetória e falou 
sobre o que espera con-
quistar se conseguir uma 
vaga na Alesp. Fernando 
Mar tins dos Santos, o 
Peitola é casado há 16 
anos, pai de cinco filhos, 
mora no Guarujá desde 
os três anos de idade. 
Foi eleito vereador em 
2016, obtendo expres-
siva votação alcançando 

2.916 votos e reeleito 
com 3.786 em 2020. 

De perfil popular, e 
muito carismático, Pei-
tola defende as pautas 
que afetam o dia a dia 
da população, sem-
pre visando o bem es-
tar social e a qualidade 
de vida das pessoas.

“Estou muito feliz e 
confiante que minha cida-
de vai olhar com carinho 
para essa oportunidade 
que estou pedindo para 
representar nossa Perola 
do Atlântico na Assem-

bleia Legislativa de São 
Paulo, como Deputado 
Estadual. Sabemos que o 
Guarujá tem diversas ne-
cessidades e problemas, 
entre elas a instalação de 
AME (Ambulatório Médi-
co de Especialidades), e, 
também, da importância 
da FATEC (Faculdade de 
Ciência e Tecnologia) que 
por falta de representa-
tividade não temos em 
nossa cidade. São 2 im-
portantes bandeiras que 
lutaremos, quando elei-
to”, defende o candidato.

Peitola destaca pautas que pretende levar à Alesp
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Piloto de Guarujá faz primeiro teste em
balão feito em homenagem a Ayrton Senna

Chega o mês de outu-
bro e com ele o alerta para 
a conscientização e alerta 
às mulheres e a sociedade 
sobre a importância da 
prevenção e do diagnós-
tico precoce do câncer 
de mama, e mais recente-
mente sobre o câncer de 
colo do útero. Começa a 
campanha Outubro Rosa. 

 Em Guarujá, a Asso-
ciação FACE - Facial Ano-
malies Center -, que há 17 
anos reconstrói faces de 
crianças com malforma-
ção craniofacial no País, 

acaba de chegar com 
um Projeto Florescer para 
ajudar e amenizar a dor de 
mulheres vitimizadas pela 
enfermidade na Cidade. 

O projeto irá viabilizar 
às mulheres de vulne-
rabilidade social a re-
construção de mamas 
procedentes de cirurgias 
de mastectomia, que ain-
da estão da fila do SUS, 
aguardando a vez para 
a restauração. O projeto 
também pretende ajudar 
no acesso de mulheres 
vítimas de violência do-

méstica para a recons-
trução de suas faces. 

No último dia 28, a 
entidade realizou um chá 
no salão de festas Atelier 
do Sabor para a apresen-
tação da equipe multidis-
ciplinar que fará parte do 
trabalho do Projeto Flores-
cer em Guarujá, com pa-
lestra sobre a importância 
do diagnóstico precoce 
para o câncer de mama.

A diretora presidente 
da entidade, Darci Ma-
ria S. R. Brignani expli-
ca que o trabalho da 

entidade é viabilizar os 
processos, que serão 
realizados em parceria 
com o Hospital Guarujá. 

“A par t ir de agora 
nós iremos realizar uma 
análise socio econômica 
destas mulheres que es-
tão na fila do SUS, para 
viabilizar que a cirurgias 
sejam realizadas. Não é 
um processo curto, pois 
envolve aval médico para 
as cirurgias. Nosso traba-
lho é encurtar esse ca-
minho para essas mulhe-
res”, explica a presidente. 

O balão foi criado por 
Rodrigo Silva e Ricar-

do de Almeida, dono da 
empresa de balonismo 
Aeromagic. O balão pos-
sui 27 metros de altura e 
18,8 metros de largura. 
Segundo Ricardo, foram 
três meses desde o início 
do plano até inflar o balão 
pela primeira vez. O pilo-
to que colocou o balão 
nas alturas foi Paulo Tole-
do, morador de Guarujá. 

“A emoção foi gran-
de. A Aeromagic já tinha 

colocado o balão de pé 
uma vez, mas subir pela 
primeira vez foi sensacio-
nal”, contou Paulo Toledo. 
O voo teste aconteceu às 
5h50, ao nascer do sol. 
O balão fez esse único 
voo no Brasil, e agora 
será levado ao México, 
Malásia, Penang, Putra-
jaya, Capadócia, Japão, 
Taiwan e Estados Unidos.

A iniciativa tem parce-
ria com a Senna Brands, 
uma empresa criada pela 
família do tricampeão 

mundial de F1 para ge-
rir e maximizar os ati-
vos das marcas dele.

Toledo confirmou que 
o balão SS-SENNA30 fará 
seu primeiro voo oficial 
no Festival Internacional 
Del Globo, no México, um 
dos maiores festivais de 
balões de ar quente da 
América Latina, que será 
realizado entre os dias 
18 e 21 de novembro.

Segundo os pilotos 
envolvidos, a grande ex-
periência será levada para 

a vida. “Também uma 
forma de homenagear 
nosso ídolo. Estou ansio-
so pela chegada de no-
vembro, quando estarei 
junto com os fabricantes 
pilotando o primeiro voo 
oficial do balão do Sen-
na”, comentou Toledo.

O piloto brasileiro 
Ayrton Senna da Silva foi 
campeão Fórmula 1 por 
três vezes. Ele morreu 
em 1° de maio de 1994, 
durante o Grande Prêmio 
de San Marino, na Itália.

Projeto pretende devolver dignidade para 
mulheres vítimas do Câncer de Mama

Em homenagem ao piloto brasileiro, um instrutor e examinador de balões de ar
quente fabricou o balão ‘SS-SENNA30’ com formato de capacete. O primeiro voo

foi realizado no último dia 23, entre Boituva e Iperó (SP), por um piloto de Guarujá

Com formato de capacete, o balão fez primeiro voo teste
no interior de São Paulo, em Boituva, no último dia 23

Paulo Toledo está 
atualmente em Albu-
querque, nos Estados 
Unidos, no International 
Balloon Fiesta, que atrai 
cerca de 600 balões e 
equipes de todo o mun-
do, e cerca de 1 milhão 
de visitantes durante. 

“Neste ano faço 22 

anos de participação. O 
evento acontece sem-
pre nas primeiras sema-
nas de outubro, com 
nove dias de duração”, 
conta o piloto. “Aqui 
em Alburquerque estou 
pilotando o balão Robô, 
uma grande atração para 
as famílias”, destaca.

International Balloon 
Fiesta, nos EUA 
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Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1520 
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

Na próxima segunda-
feira (3/10), a Ecovias 
realizará uma megaope-
ração especial na rodo-
via Cônego Domênico 
Rangoni, entre o km 259 
e o km 269, para a pas-
sagem de um tambor de 
coque, equipamento 
utilizado na indústria de 
refinamento de petróleo 
e que foi fabricado na 
China. Esta é uma das 
maiores cargas que já 
passaram pelo Sistema 
Anchieta-Imigrantes. 

O equipamento, que 
é puxado por dois ca-
minhões especiais, pos-
sui 9 metros de altura, 
8 metros de largura e 
comprimento total de 
64 metros do conjunto 
(carretas mais carga), 
com aproximadamente 
440 toneladas de peso 
bruto total (PBT).

A transposição co-
meçará partir das 22h, 
saindo do km 259,5 da 
rodovia Cônego Domê-
nico Rangoni, com des-
tino a uma refinaria no 
km 267,5, realizando um 
trajeto de oito quilôme-
tros, sentido São Paulo. 

Devido às dimen-
sões, será necessária 
a remoção de barrei-
ras de concreto no km 
259,5 e de seis semi-
pórticos ao longo do 
trecho. Além disso, duas 
passarelas terão que 
ser içadas por maca-
cos hidráulicos e cin-
co pórticos serão sus-
pensos por guindaste.

Quando a carga che-
gar na 1ª passarela, loca-
lizada no km 262, que 
será parcialmente levan-
tada, por volta das 23h, 
aguardará na via marginal 

até 1h de terça-feira 
(4/10), quando seguirá 
para a 2ª passarela, no 
km 264, que precisará 
ser totalmente içada e, 
por conta disso, haverá 
o bloqueio total da via, 
nos dois sentidos, como 
medida de segurança. 

A previsão é que 
a liberação aconteça 
depois de duas ho-
ras, quando os veículos 
serão conduzidos em 
comboio pela conces-
sionária e o Policiamento 
Rodoviário.

O acompanhamento 
será feito pela equipe de 
operações da Ecovias, 
junto com a transporta-
dora responsável, com 
apoio do Policiamento 
Rodoviário e fiscalização 
da Artesp (Agência de 
Transportes do Estado 
de São Paulo).

Uma segunda carga 
está prevista para rea-
lizar o mesmo trajeto 
entre os dias 6 e 7 de 
outubro (quinta e sexta-
feira), seguindo a mesma 
operação e horários. 
Lembrando que os 
procedimentos podem 
ser cancelados devi-
do condições climáti-
cas e/ou operacionais.

CANAIS DE
COMUNICAÇÃO
Em caso de dúvidas, 

os motoristas podem 
entrar em contato pelo 
telefone de emergência 
da concessionária, o 
0800 019 7878. Além 
disso, os usuários po-
dem conferir a situação 
de tráfego no SAI por 
meio do perfil do Twitter 
@_ecovias ou no site 
www.ecovias.com.br.

Megaoperação altera 
trânsito na Cônego 
Domênico RangoniO candidato à ree-

leição para a Presidên-
cia da República, Jair 
Bolsonaro (PL), esteve 
na Baixada Santista na 
quar ta-feira (28) para 
fazer campanha e com-
pareceu a uma ‘moto-
ciata’ que percorreu as 
principais vias de Santos.

Em seu discurso a 
apoiadores, realizado 
em um centro de con-
venções devido à chuva, 
o presidente destacou 
feitos de seu governo e 
disse que o Brasil tem um 
dos combustíveis mais 
baratos do mundo. Mais 
cedo, Bolsonaro havia vi-
sitado o Instituto Neymar 
Jr, do jogador da seleção.

“Nas questões econô-
micas, o Brasil está sendo 
exemplo para o mundo. 
Temos hoje um dos com-
bustíveis mais baratos do 
mundo. Temos o maior 
programa social da histó-
ria do Brasil. O Brasil não é 
apenas o país do futuro, 
é o país do presente. 
Quem poderia imaginar, 

O Ministério da De-
fesa anunciou que cer-
ca de 34 mil militares 
das Forças Armadas vão 
atuar nas áreas de segu-
rança e apoio logístico 
das eleições do próxi-
mo domingo (2). Serão 
empregadas 430 em-

barcações de pequeno 
porte, 18 navios, 3 mil 
viaturas, 62 blindados 
e 47 aeronaves, entre 
aviões e helicópteros. 

A par ticipação da 
Marinha, do Exército e 
da Aeronáutica será em 
operações conjuntas 

realizadas com órgãos 
de segurança pública 
e por sol icitação da 
Justiça Eleitoral nas uni-
dades da Federação.

As ações incluem re-
forço na manutenção 
da ordem nos locais de 
votação e suporte logís-

tico, como distribuição 
de urnas em localida-
des mais remotas, como 
áreas rurais, territórios 
indígenas e comunidades 
ribeirinhas. Esse tipo de 
apoio dos militares das 
Foças Armadas está pre-
visto no Código Eleitoral.

Passarelas precisarão ser
içadas e algumas estruturas
removidas temporariamente

Ministério da Defesa vai empregar
34 mil militares durantes as eleições

Bolsonaro diz que Brasil tem um dos 
combustíveis mais baratos do mundo

Candidato visitou a cidade de Santos nesta quarta-feira (28)

gasolina a R$ 4,50. Etanol, 
na casa dos R$ 2,50?”, 
destacou o presidente.

SATISFAÇÃO
Bolsonaro saudou o 

público, dizendo que 
em todos os lugares 
onde tem andado, o 
sentimento patriótico da 
população vem crescen-
do. “Não há satisfação 
maior do que rodar pe-
los quatro cantos deste 
país e, cada vez mais, 
encontrar o povo alegre 

e trabalhador, vestindo 
as cores da nossa ban-
deira. Fizemos renascer 
o patriotismo no cora-
ção do povo brasileiro”, 
declarou.

O presidente voltou 
a dizer aos seus apoia-
dores que espera uma 
vitória ainda no primeiro 
turno e apelou ao com-
parecimento de todos 
na votação do próximo 
domingo. “Eles não vol-
tarão, porque nós vamos 
vencer no primeiro turno. 

Não nos vencerão. Peço 
a vocês que compa-
reçam às urnas dia 2 
de outubro”, enfatizou.

Durante visita ao Insti-
tuto Neymar Jr, Bolsonaro 
interagiu com as crianças 
e os jovens atendidos 
pela entidade e almoçou 
junto com os alunos. O 
jogador Neymar, que 
não está no Brasil, gravou 
um vídeo, publicado em 
suas redes sociais, agra-
decendo a visita do pre-
sidente e de sua comitiva.

Agência Brasil

Divulgação



A diretora do Centro 
de Atividades Educa-
cionais e Comunitárias 
‘Isabel Ortega de Sou-
za’ (CAEC), Cátia de 
Souza Silva, e a coor-
denadora administrati-
va educacional Gisle-
ne Cabral Gonçalves 
ficaram felizes com a 
presença da popula-
ção que prestigiou a 1ª Festa da Primavera. Com apoio dos profes-
sores, alunos puderam mostrar o bonito aprendizado. Muita música, 
apresentações de danças e variadas comidas típicas foram disputa-
das nas barracas montadas no local. Parabéns pelo bonito evento! 
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 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

1ª Festa da Primavera do C.A.E.C.
Isabel Ortega reúne a comunidade

As alunas 
de ballet da 
professora 
Rô Cortês, 
do ‘Isabel 
Ortega’, 
deram um 
show na 
apresenta-
ção. Sensa-
cional!

O professor de música Roberto Martins, o diretor administrativo
da  SEDUC, Jhonny Moura, a diretora do CAEC Isabel Ortega, 

Cátia de Souza Silva e a professora, Ana Lúcia Pio 

Antonio Augusto Bombach e sua
esposa Maria Aparecida Bombach 

A professora de artesanato Maria Helena 
Rocha Justiniano trabalha há 37 anos

na instituição e a culinarista Edna 
Gonçalves Bacic há 32 anos. Parabéns! 

O vereador Márcio 
Nabor Tardelli foi 

muito cumprimentado 
pela população. Na 

foto, com sua esposa 
Edna Cristina Santos 

Tardelli e amigas, 
que trabalhavam em 

apoio ao evento  



30 de setembro de 2022 SOCIAL A ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br10

BASE AÉREABASE AÉREA
DE SANTOSDE SANTOS
RUMO AOSRUMO AOS
100100 ANOS ANOS

Capitania dos Portos de SP comemora 175 anos 

Os antigos coman-
dantes Gerson e 
Afrânio de Paiva Mo-
reira Junior, o atu-
al comandante da 
Capitania dos Por-
tos de São Paulo, 

Robledo de Lemos 
Costa e Sá, e Ribei-
ro, participaram da 
solenidade, no último 
dia 22 em comemo-
ração aos 175 anos 
de existência da ins-

tituição. Autoridades 
militares e civis cum-
primentaram o capi-
tão de mar e guerra 
Robledo, que gentil-
mente agradeceu a 
presença de todos.  

O coman-
dante 

da Base 
Aérea de 

Santos, te-
nente-co-

ronel-avia-
dor Dayve 

Moraes 
Piva 

O presidente
da Soamar

Santos, Eugênio
Carlos Pierotti  

Flávio Pierotti, Amanda Pierotti e a 
deputada Federal Rosana Valle 

Genivaldo Alves Costa, Mário
Simonsen e José Eduardo Ribeiro   

O delegado da Capitania dos Portos de São 
Sebastião, capitão de fragata, André Cas-
telo e o capitão de fragata do Grupamento 
de Patrulha Naval do Sul Sudeste, Tojal 

O comandante da Capitania dos Portos
de São Paulo, Robledo de Lemos Costa
e Sá e Rita Timóteo Pereira (Londres) 

Isabela Fontes, a capitão-tenente
Karina Ribeiro e Alexandra Fontes Sá  

Tenente Raissa Rosan, tenente Aline 
Pavão, tenente Aline Zonta  

Este colunista agradece o capitão de mar e 
guerra, Robledo de Lemos Costa e Sá pela 
oportunidade de participar de um momento 
relevante da Capitania dos Portos de SP

O capitão de mar e guerra, Carlos 
Marden Soares Pereira da Silva e o 
presidente da Abast, Aníbal Martinez


